

Planète alimentaire

Le document de Gérard Le Puill veut sensibiliser le consommateur aux nouveaux risques qui pèsent sur la sécurité des approvisionnements alimentaires à des prix abordable pour tous. Ce n'est déjà plus le cas dans les pays pauvres avec la flambée des cours des céréales et de certaines huiles. Dans une moindre mesure, le risque menace aussi les consommateurs les plus pauvres dans les pays riches comme la France. Partant de ce nouveau phénomène spéculatif, l'ouvrage situe d'emblée l'atout que constitue l'agriculture française. Il soutient l'idée que l'agriculture aura toujours besoin d'outils de régulation pour adapter l'offre alimentaire à la demande pour éviter les envolées spéculatives comme les effondrements de cours des matières premières agricoles aux effets dévastateurs à travers le monde. Il estime que l'exploitation familiale agricole peut tout à fait poursuivre sa mission nourricière dans un contexte mieux balisé et mieux sécurisé qu'aujourd'hui par un bon cadrage politique.

Planète alimentaire, l'agriculture française face au chaos mondial – Gérard Le Puill – 177 pages – 17 € + frais de port – Pascal Galodé Éditeurs - 18 rue de Toulouse, 35 400 Saint Malo - pascalgalodeeeditors.com

L'Union européenne face au défi alimentaire mondial

À l'occasion de la présidence française de l'Union européenne, le Conseil économique, social et environnemental de France et le Comité économique et social européen ont réuni des représentants des sociétés civiles européennes, africaines et latino-américaines, sous le regard de grands acteurs institutionnels, pour débattre de la question cruciale de l'alimentation et du développement agricole dans le monde. Les débats qui ont été retranscrits réhabilitent l'idée même de politique agricole, interrogent la réalité des politiques d'aide au développement et les conditions de la libéralisation des échanges dans le cadre de l'OMC. La prise en considération d'une parole de terrain, celle des producteurs et des consommateurs, constitue le fil rouge de cette réflexion commune.

L'Union européenne face au défi alimentaire mondial, la contribution des sociétés civiles organisées – 133 pages – Conseil économique, social et environnemental – 9, place d'Iéna, 75 016 Paris – Le document intégral est disponible sur le site internet : www.ces.fr



Agir aujourd'hui pour préserver le climat de demain

Alors que le réchauffement climatique appelle des décisions urgentes, l'entrée de l'économie mondiale dans la pire récession de l'après-guerre provoque des réactions contrastées parmi les économistes : certains préconisent la relance « verte » financée par les deniers publics ; d'autres, au contraire, verraient d'un bon œil l'assouplissement des contraintes environnementales pesant sur les entreprises pour faciliter le rebond de l'activité. Pourtant, une autre croissance est possible si on change durablement les règles du jeu économique : c'est tout l'enjeu de ce livre. Partant du principe que l'usage de l'atmosphère ne doit plus être gratuit, Christian de Perthuis montre que l'émergence, au plan international, d'un prix du carbone permettrait de réduire massivement les émissions de gaz à effet de serre. Au-delà de cette étape, il nous livre la feuille de route économique de la prochaine décennie en matière d'action contre le changement climatique.

Et pour quelques degrés de plus – Christian de Perthuis – 320 pages – 24 € + frais de port – Editions PEARSON – Pearson Education France - 47 bis, rue des Vinaigriers - 75 010 Paris - www.pearson.fr



Protéger les céréales à paille

Deux nouveaux dépliants « lutte contre les mauvaises herbes » et « lutte contre les ravageurs, la verse et le traitement de semences » viennent d'être actualisés par les ingénieurs d'ARVALIS-Institut du végétal. Au format de poche, ils regroupent toutes les matières actives, leur mode d'action, leurs efficacités...

Pratiques et faciles à utiliser, ces dépliants permettent également, à l'agriculteur comme au technicien, d'être au fait de la réglementation. Pour chaque produit, sont précisés

les restrictions en mélanges, le stockage réglementé, le délai de rentrée dans la parcelle, la zone non traitée à respecter et le délai avant récolte.

Protection des céréales à paille, lutte contre les mauvaises herbes - Protection des céréales à paille, lutte contre les ravageurs, la verse et le traitement de semences - 5 € par dépliant + frais de port

Protégez vos dépliants

ARVALIS – Institut du végétal vous propose toute une gamme de dépliants pour vous accompagner dans l'utilisation des produits sur vos cultures. Pour

Éditions ARVALIS

vous permettre de les emmener partout sans risque, optez pour la nouvelle « pochette de rangement ». Pratique et résistante, elle peut contenir jusqu'à cinq dépliants, que vous pouvez emmener partout avec vous sur le terrain pour avoir toujours les informations nécessaires à portée de main.

Pochette de rangement des dépliants – 2,00 € + frais de port

Éditions ARVALIS-Institut du végétal
BP 93 – 14 110 Condé-sur-Noireau
editions@arvalisinstitutduvegetal.fr
www.editions-arvalis.fr
Tél. : 02 31 59 25 00